



Auditoría detecta posibles daños al erario por 71 mdp

Los sectores en los que se ubicaron más anomalías son Comunicaciones y Transportes en la construcción de diversas obras, y Agricultura y Desarrollo Rural por irregularidades en la Senasica

**ANTONIO LÓPEZ
Y ENRIQUE GÓMEZ**

—nacion@eluniversal.com.mx

La Auditoría Superior de la Federación (ASF) detectó posibles daños al erario por un monto de 71 millones 722 mil 200 pesos, por parte de dependencias pertenecientes al gobierno federal y entidades federativas.

De ese total se ha recuperado 14% equivalente a 10 millones 174 mil 800 pesos.

Así lo revela la primera entrega del informe de la Fiscalización Superior de la Cuenta Pública 2022, la cual cuenta con un total de 86 auditorías.

De acuerdo con una revisión realizada por EL UNIVERSAL, las dependencias del gobierno federal fueron las más observadas, al contar con 19 auditorías y observaciones por más de 66 millones de pesos. Los sectores en donde se detectaron más probables daños al erario son el de Comunicaciones y Transportes por irregularidades en la construcción de diversas obras carreteras y aeroportuarias;

Agricultura y Desarrollo Rural por presuntas irregularidades en la Senasica; en el rubro de deportes por irregularidades en el gasto en Tecnologías de Información y Comunicaciones en la Conade, entre otras anomalías.

Del monto total observado a la Federación, la Auditoría Superior de la Federación ha logrado recuperar 7 millones 338 mil 900 pesos; sin embargo, faltan más de 59 millones por aclarar.

En lo que corresponde a los estados y municipios, se realizaron 67 auditorías con observaciones por 5 millones 559 mil 300 pesos, de los cuales ya se recuperaron 2 millones 835 mil 900 pesos, pero faltan por aclarar 2 millones 723 mil 500 pesos.

La ASF también detectó diversas irregularidades en obras construidas por la SICT.

El ente más observado fue la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT), cuyas autoridades cometieron irregularidades en la construcción de diversas obras carreteras y aeroportuarias, lo que derivó en probables daños al erario por un total de 34 millones 267 mil 300 pesos.

Destacan probables daños al erario por un millón 89 mil pesos en la rehabilitación de las pistas 05R-23L y 05L-23R del Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México *Benito Juárez*, obra en la que se detectaron pagos en exceso por el "fresado de carpeta asfáltica", ya que se ordenó que ese trabajo tuviera un espesor de 10 centímetros para el tercio central y de siete centímetros en los tercios laterales y se construyeron de 7,006.0 m³ por 6,444.5 m³, "lo que da una diferencia de 561.5 m³ pagados de más, que multiplicados por el precio unitario de 685.70 pesos por m³ da como resultado el monto observado".

También se detectaron pagos en exceso en la obra ampliación de la carretera Oaxaca-Puerto Escondido-Huatulco, en el estado de Oaxaca; así como en la carretera transpeninsular, tramo del kilómetro 15+400 al km 21+600, en el estado de Baja California; en la estación Vasco de Quiroga del Tren Interurbano México-Toluca, en la Ciudad de México, y en la modernización del camino rural Agua Prieta-Bavispe, en una longitud de 80 kilómetros en el estado de Sonora, entre otras.



Continúa la serie de irregularidades en la Sader, en especial en Segalmex

En la fiscalización a la Cuenta Pública 2022, la ASF también confirmó que las irregularidades en la Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural (Sader) continúan, al reportar probables daños al erario por un total de 5 millones 910 mil 700 pesos, principalmente por pagos irregulares en los sistemas de soporte y mantenimiento del Servicio Nacional de Sanidad, Inocuidad y Calidad Agroalimentaria (Senasica), que depende de esa secretaría de Estado.

El posible desfaldo se suma a otras irregularidades por más de 15 mil millones de pesos por parte de Seguridad Alimentaria Mexicana (Segalmex), Diconsa y Liconsa, todas dependientes de la Sader. ●

86
AUDITORÍAS
tiene el informe de la Fiscalización Superior de la Cuenta Pública 2022.

10
MILLONES 174 MIL 800 PESOS
ha logrado recuperar la Auditoría Superior de la Federación.

66
MILLONES DE PESOS
en anomalías resultaron de 19 auditorías al gobierno federal.

5
MILLONES 910 MIL 700 PESOS
en daños hay en el Senasica de la Secretaría de Agricultura.



Inés Parra Juárez, diputada de Morena, le aventó unos ratones al auditor David Colmenares y lo acusó de encubrir actos de corrupción en el gobierno federal.